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За культурную торговлю и отличное 
обслуживание покупателей

В связи с дальнейшим раз
витием производства предметов 
нар одного потребления и подъе
мом сельского хозяйства особен
но важной становится задача 
всемерного развития товарообо
рота в государственной и коопе
ративной торговле.

На основе мощного подъема 
промышленного и сельскохозяй
ственного производства система
тически снижаются цены на то
вары, повышается покупатель
ная способность населения.

В этих условиях значительно 
возрастает роль советской тор
говли. Ее работники призваны 
отлично обслуживать покупате
ля.

Лучшему обслуживанию тру
дящихся через торговую сеть 
способствует изменение часов 
работы магазинов, приспособ
ление к условиям, удобным для 
трудящихся.

Стремясь, как можно полнее 
удовлетворить запросы трудя
щихся, торгующие организации 
города значительно улучшили 
работу. За восемь месяцев это
го года продано больше продо
вольственных товаров с соответ
ствующим периодом 1952 года 
на сумму 7 миллионов 119 ты
сяч рублей, мяса больше на 62 
процента, колбасных изделий— 
на 47,6, сахара—на 40,4, жи
ров—на 36,4 процента и т. д. 
Перевыполнен план товарообо
рота как по торговле, так и об
щественному питанию.

В городе есть немало передо
вых людей, добросовестно, уме
ло и культурно обслуживающих 
покупателя. Например, тт. Ди- 
дурик, Бессонова (продснаб), 
Кузнецова, Шахмина (Меж- 
райторг), Яковлева (ОРС Север
ского завода) из месяца в месяц 
перевыполняют план товаро
оборота.

Однако в работе торгующих 
организаций имеются еще серье
зные недостатки, которые объ
ясняются неповоротливостью ру
ководителей торговли. Не нала
жен регулярный завоз товаров 
в магазины, допускаются пере
бои товаров повседневного спро
са, несвоевременно выбираются 
спускаемые для них фонды. Осо
бенно это относится к ОРС'у Се
верского завода, который не 
выбирает полностью жиры, кон
дитерские изделия.

Для того, чтобы поднять ку
льтуру советской торговли на 
новую, более высокую ступень,

Все плавки скоростным 
методом

Все сталевары мартеновского 
цеха Северского завода перво
го октября выдали полновесные 
скоростные плавки, многие зна
чительно перевыполнили план.

Например, сталевар тов. Ко
лотилов выполнил план на 125 

руководители торговых учреж
дений обязаны повседневно во
спитывать кадры торговых ра
ботников и общественного пи
тания в духе непримиримости к 
недостаткам и чутко прислуши
ваться к голосу потребителя. В 
магазинах должен быть всегда 
полный ассортимент товаров, ко
торый бы отвечал требованиям 
по качеству, отделке и сезон
ности. Каждый продавец дол
жен уметь предложить тот или 
иной товар покупателю.

Но нередки случаи, когда в 
магазинах ассортимент товаров 
беден, продавцы грубо обраща
ются с покупателями, обсчиты
вают и обвешивают их. Много 
жалоб поступает на продав
цов магазинов Глинских (Сов
хоз), Засыпкина, Фазлыахметова 
(продснаб), Тестову (Золотопрод- 
снаб).

В осенне-зимние месяцы тре
буется максимальная оператив
ность в работе торгующих ор
ганизаций в обеспечении насе
ления валеной обувью, теплы
ми трикотажными изделиями, 
верхней одеждой, особенно дет
ской. Однако этих товаров в 
продаже бывает мало.

С каждым днем растет спрос 
трудящихся на товары широко
го потребления. Несмотря на 
это, торгующие организации не 
держат тесной связи с предпри
ятиями местной промышленно
сти. В результате реализация 
этих товаров через торговую 
сеть за восемь месяцев состави
ла к плану товарооборота лишь 
6,3 процента. Предприятия ме
стной промышленности сбывают 
товары нерыночным потреби
телям. Так, промкомбинат (ди
ректор тов. Архипов) из 80 
шкафов только 11 реализовал че
рез торговую сеть.

Неудовлетворительно постав
лена торговля на рынках го
рода, павильоны не соответ
ствуют санитарным требовани
ям. До сих пор не построен ры
нок на поселке Малаховой 
горы.

Тысячи советских людей еже
дневно пользуются услугами ма
газинов и предприятиями обще
ственного питания. Обслуживать 
их культурно, всемерно удовле
творять растущие запросы—обя
занность работников торговли. 
Надо сделать все необходимое 
для того, чтобы добиться куль
турной торговли и отличного 
обслуживания покупателей.

процентов и выдал годного ме
талла 89 процентов при плане 
88,5 процента. На 30 процен
тов перевыполнил план при вы
ходе годного 94 процента ста
левар тов. Урядин и другие.

Председателю Центрального Народного Правительства 
Китайской Народной Республики

товарищу Мао Цзз-дуну ПЕКИН
В день, четвертой годовщины провозглаше

ния Китайской Народной Республики прошу 
Вас, товарищ Председатель, и Центральное На
родное Правительство Китайской Народной Рес
публики принять мои сердечные поздравления.

Истекшие четыре года показали всему миру 
великую жизненность и крепость Китайской 
Народной Республики, которая успешно осуще
ствляет исторические преобразования в стране 
и обеспечивает подъем экономики, культуры и 
материального положения народных масс.

Китайская Народная Республика стала меж
дународной силой, которая не позволяет импе
риалистам свободно порабощать народы Азии, 
безнаказанно проводить политику, направлен
ную на превращение Азии в очаг новой ми
ровой войны. События в Корее свидетельствуют, 
что китайский народ стал могучим оплотом уг
нетенных народов Востока в их борьбе за сво
боду и независимость.

Всесторонний прогресс Китайской Народной 
Республики вызывает чувство глубокого удо

влетворения м гордости у всего прогрессивного 
человечества. Нет в мире такой силы, которая 
смогла бы приостановить движение китайского 
народа по пути национального подъема и рас
цвета своей Родины.

Советский народ горячо желает великому 
китайскому народу новых успехов в деле осуще
ствления программы индустриализации страны, 
развития сельского хозяйства и подъема народ
ного благосостояния, в деле дальнейшего все
мерного укрепления своего народно-демократи
ческого государства.

Пусть растет и развивается нерушимая 
братская дружба и тесное сотрудничество Со
ветского Союза и Китайской Народной Респуб
лики на благо народов наших стран, во имя 
укрепления мира и международной безопасности.

Г. МАЛЕНКОВ.

30 сентября 1953 года.

Премьеру Государственного Административного Совета 
и Министру Иностранных Дел Китайской 

Народной Республики
товарищу Чжоу Энь-лаю ПЕкин

Примите, товарищ Премьер и Министр, мои 
сердечные поздравления по случаю четвертой 
годовщины провозглашения Китайской. Народ
ной Республики, а также пожелания дальней
шего развития и укрепления всестороннего 
сотрудничества и нерушимой дружбы между

Советским Союзом и Китайской Народной Рес
публикой на благо наших народов и в инте
ресах обеспечения прочного мира во всем мире.

В. МОЛОТОВ.
30 сентября 1953 года.

Передовики пятилетки
П о 5 годовых норм

Вдохновенно трудятся совет
ские люди над осуществлением 
величественного плана построе
ния коммунизма, намеченного 
XIX съездом партии.

Стремясь внести свой вклад

Р азвертывая социалисти ческое 
соревнование в честь 36 годов
щины Октября, коллектив крио- 
литового цеха добился неплохих 
показателей. Производственный 
план сентября всеми отделами 
перевыполнен.

Первенство в соревновании 

Новые дома для металлургов-

Хорошеет и благоустраивается северная часть города, каждый месяц воздвигаются новые дома 
для металлургов.

На днях вновь сдан в эксплоатацию по улице Ялунина дом с площадью 1102 квадратных 
метра. А всего строителями Северского стройуправления сдано металлургам за девять месяцев . 
1953 года 2850 квадратных метров жилья или 1ОО процентов к плану.

НА СНИМКЕ: панорама новых домов на улицах Пролетарской и Ялунина Северского завода.
Фото М. Шубииского,

в решение этой задачи, по пять 
с лишним годовых норм выпол
нили в жестеотделочном цехе 
Северского завода разбивщпки 
тт. Докучаев, Мягков, ремонт
ный слесарь т. Григорьев, куз

В соревнование включились все бригады
завоевал коллектив печного от
деления.

Лучшие производственные по
казатели по солевому отделе
нию имеет смена тов. Глинских, 
выполнившая план на 105,7 
процента при хорошем качестве 
продукции. 

нец Синицын, электросварщики 
тт. Злоказов, Орлов, а ремонт
ный слесарь тов. Клещевников 
дал 6,2 годовых нормы.

Так трудятся передовики пя
той пятилетки.

Предоктябрьское социалисти
ческое соревнование в цехе с 
каждым днем принимает все 
более широкий размах. В него 
включились все смены и бригады.

3. Смирнова.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Результаты первого дня учебы На занятия явились не все
В парторганизации Криолито- 

вого завода первое занятие наи
более организованно прошло в 
кружке по изучению Краткого 
курса истории партии второго го
да обучения у пропагандиста тов. 
Моршинина К. И. Из 17 чело
век явилось на занятия 15. В 
течение первых 15 минут руко
водитель кружка ознакомил слу
шателей с тематикой на ближай
шие три занятия, указал какая 
литература потребуется, роздал 
всем слушателям приобретенные 
им брошюры: «50 лет Комму
нистической партии Советского 
Союза», «Речь товарища Мален
кова на пятой сессии Верховно
го Совета СССР», «Закон о но
вом сельскохозяйственном нало
ге» и другие.

По вводной теме «50 лет Ком
мунистической партии Советско
го Союза» пропагандист хоро
шо подготовился, чувствовались 

прочные знания излагаемого ма
териала и простота его изложе
ния. Во второй час занятий тов. 
Моршипин ответил на заданные 
вопросы, дал слушателям совет 
как лучше изучить материал по 
теме, указал дополнительную ли
тературу.

Хорошему проведению заня
тий способствовала большая под
готовительная работа. Тов. Мор- 
шинин принимал участие в ком
плектовании кружка, изучил лю
дей. В конце последней недели 
сентября собрал организацион
ное совещание слушателей, где 
обсудил вопрос о месте, времени 
занятий, был избран староста. 
Накануне занятий выяснил, кто 
будет на занятиях, кто не мо
жет быть и по каким причинам.

Совершенно противоположное 
получилось в кружке у тов. Буб
новой. В комплектовании кружка 

она не участвовала, слушателей 
не знала. В результате явка на 
занятия была очень низкой. Мно
гие коммунисты и беспартийные 
оказались в других кружках. К 
занятиям тов. Бубнова не под
готовилась и изложила на ввод
ной беседе всего половину ма
териала. Занятия прошли вяло.

Повинно в этом и партбюро, 
которое не оказало должной по
мощи в комплектовании кружка.

В первый день занятий кон
сультанты тт. Гузь, Кофман и 
Керский встретились со своими 
консультируемыми, условились 
о дне консультаций и дали за
дания для самостоятельного изу
чения материала.

Следует отметить, что хотя за
нятия состоялись во всех один
надцати кружках, но явка была 
низкой — 85 процентов к соста
ву слушателей.

И. Паранков.

коммунисты
В нынешнем году партийная 

организация Северского завода 
проделала большую работу по 
организации политической уче
бы коммунистов. Были учтены 
ошибки прошлого года в ком
плектовании кружков и подборе 
пропагандистов.

Однако первый день учебы 
показал, что в этом отношении 
сделано далеко не все. Почти 
во всех кружках не явилось на 
занятия по 4 — 5 коммунистов, 
а в кружке тов. Неранского, 
который не принимал участия 
в комплектовании, из восьми 
слушателей пришло только два.

Сорвал занятия .пропагандист 
тов. Баранов. На занятия в его 
кружок пришло только пять че
ловек, однако первую лекцию 
можно было провести, но тов.

Баранов без согласования с 
парткомом отменил занятия.

Общим недостатком большин
ства пропагандистов явилось тол 
что, читая лекции о пятидеся 
тилетии Коммунистической пар
тии, они не увязывали теоре
тический материал с практиче
скими задачами партийной ор
ганизации.

Хорошо, прошли занятия в 
кружке пропагандиста тов. Маль
цева, где из 16 слушателей не 
явилось три и в кружке по 
изучению политэкономии, кото
рым руководит тов. Загудайлов. 
Здесь после лекции слушатели 
оживленно развернули беседу 
по тезисам ЦК КПСС и Института 
Маркса — Энгельса — Ленина- 
Сталина.

Выше качество и организованность занятий
В обстановке нового трудово

го и политического подъема, вы
званного постановлениями Сове
та Министров и ЦК КПСС, при
нятых в соответствии с реше
ниями сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС, начался учебный год 
в системе партийного просвеще
ния.

Точно в назначенное время 
начались занятия в кружке про
пагандиста тов. Галкина в парт
организации Гумешевского рудо
управления. Кружок второй год 
будет изучать историю КПСС.

Первое занятие посвящено 50- 
летию Коммунистической партии 
Советского Союза.

В доходчивой форме руково
дитель кружка рассказывает о 
славном пути, который прошла 
партия за период своего суще
ствования. Тов. Галкин последо
вательно излагает ход событий, 
раскрывает сущность борьбы пар
тии, которую она вела со вся
кого рода врагами, пытавшими
ся свернуть партию с маркси
стского пути.

Пропагандист много порабо
тал над собой перед беседой, по
тому она и получилась содержа
тельной. Но надо сказать, что 
тов. Галкин еще не владеет уме
нием правильно распределять 
время беседы. Больше половины 
времени он посвятил до октябрь
скому периоду партии. Вернее 
было бы, если он больше вни
мания слушателей привлек к 
после октябрьской деятельности 
партии, тем величайшим дости
жениям в строительстве социа
лизма и коммунизма, которые 
мы имеем.

Тот же недостаток имела бе
седа, которую проводил тов. Но 
воселов в кружке повышенного 
типа по изучению истории КПСС. 
Он даже не упомянул в рассказе 
о постановлении сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС и последую
щих постановлений партии и 
правительства.

Партийная организация Гу
мешевского рудоуправления мно
го поработала, готовясь к новому 
учебному году. Но сделано еще 

не все. Чем иначе объяснить тот 
факт, что в кружке Штанговой 
электростанции занятия сорва
лись. В других кружках не все 
слушатели явились на занятия. 
В комнатах, где проходят за
нятия, для слушателей нехва- 
тает столов.

Партийному бюро рудоуправ
ления необходимо сейчас же реа
гировать на те недостатки, ко
торые выявились в первый день 
занятий.

Разве можно оставить без по
следствий тот факт, что тов. По
пов М. К. и Галицкий А В., 
которые в прошлом учебном го
ду допускали пропуски занятий 
без уважительных причин, в этом 
году повторяют то же самое.

Надо подумать и о создании 
рабочей обстановки.

Парторганизации следует разо
браться в причинах срыва за
нятий на электростанции и по
высить качество и организован
ность занятий в сети партийно
го просвещения.

В. Гладышев.

Пропагандист
После окончания трудового 

дня на заводе „Красный метал
лист“, в кабинете директора 
тов. Шигина собрались слуша
тели кружка по изучению Крат
кого курса истории партии. В 
составе кружка большинство 
комсомольцев, имеющих семи
летнее и среднее образование.

Проведя выбор старосты круж
ка и условившись о времени и 
месте проведения занятий, про
пагандист знакомит слушате
лей с программой изучаемого 
материала, поставив перед ними 
как одно из условий иметь обя
зательно конспект, хорошо го
товиться к занятиям и прини
мать активное участие в собе
седованиях.

Эти требования к слушателям 
совершенно справедливы. Но 
плохо то, что сам пропагандист 
тов. Шигин на занятия пришел 
плохо подготовленным, не имел 

без конспекта
даже конспекта. Вместо толково
го рассказа но теме ,,50 лет 
Коммунистической партии Со
ветского Союза“ он ограничил
ся рекомендацией литературы и 
дословно зачитал статью из жур
нала „Работница“. И, как след
ствие, занятие прошло скучно.

Читатели могут спросить: „Мо
жет быть тов. Шигин не обла
дает способностью пропаганди
ста?“ Этого сказать нельзя. У 
тов. Шигина имеются все ка
чества быть хорошим пропаган
дистом, но он не имеет только 
чувства партийной ответствен
ности за порученное дело. Это 
чувство должна привить партий
ная организация с тем, чтобы 
повысить уровень партийной 
пропаганды, не начетнически, а 
вдумчиво, творчески овладевать 
марксистско-ленинской теорией.

В. Исаков.

Скоростные плавки 
запорожских сталеваров

Шел 1951 год. Восстановленный к' 
этому времени из руин и пепла за
вод „Запорожсталь“ по производ
ству металла уже значительно пре
взошел уровень 1940 года — самый 
высокий уровень за все предвоен
ные годы. По мнению некоторых 
работников завода, это был пре
дел. Дальнейшее увеличение вы
пуска металла на заводе, уверяли 
они, возможно только в том слу
чае, если будет развернуто строи
тельство новых доменных и мар
теновских печей.

Надо сказать, что совершенно 
иного мнения держались на сей 
счет передовые производствен
ники. Они считали, что действую
щие на заводе доменные и марте
новские печи могут давать боль
ше металла и чтобы двигаться впе
ред, Надо идти по пути раскрытия 
и использования резервов произ
водства. Свои расчеты они под
тверждали практическими делами, 
повышением производительности 
труда, выпуском металла сверх 
плана.

Инициатором использования вну
тренних производственных резер
вов в мартеновском цехе выступил 
коммунист Семен Якименко. Ста
левар-новатор пришел к выводу, 
что на многих обслуживающих 
печь участках,'как и в печной брига
де, труд рабочих организован сла

бо, работа идет недостаточно про
изводительно. При лучшей поста
новке дела можно выпускать плав
ки в более короткое время. Он го
рячо призвал рабочих копрового 
цеха, шихтового двора, двора из
ложниц, разливочного пролета, 
транспортников вместе со сталева
рами развернуть совместное сорев
нование за выпуск скоростных пла
вок.

За короткое время т. Якименко 
удалось добиться более высокой 
организации работы по обслужива
нию печи. Слаженность действий 
на всех смежных участках позво
лила производить завалку шихты 
на десять минут быстрее, чем рань
ше, заливку чугуна—на пять ми
нут быстрее, доводку и выпуск ме
талла сократить на двадцать минут 
и т. д. В результате плавки у него 
получились более короткими, чем 
у других сталеваров, а металла он 
давал значительно больше.

Сторонник высоких тепловых ре
жимов в мартеновском производ
стве, т. Якименко сетовал, что низ
кая стойкость печного свода, вы
ложенного из динасового кирпича, 
не позволяет варить сталь при бо
лее высоких температурах. В это 
время на „Запорожстали“ начали 
применять для кладки сводов бо
лее высокоогнеупорный матери
ал — термостойкий хромомагнези

товый кирпич. Якименко присталь
но следил за поведением опытной 
печи, сам пробовал на ней работать.

Сталевар-новатор решительно 
выступил за применение хромомаг
незитового кирпича в качестве 
огнеупорного материала в марте
нах. Он выразил готовность перей
ти на десятую печь, имевшую хро
момагнезитовый свод, и пообещал 
варить сталь быстрее и лучше, 
чем на любой другой печи марте
новского цеха.

Отдельные специалисты с недо
верием относились к новому ма
териалу — хромомагнезиту — и к 
смелому начинанию новатора. Боя
лись, „как бы чего не вышло“, при
зывали „проявить осторожность“, 
не рисковать Между тем в пред
ложении передового сталевара бы
ло все детально учтено, предусмо
трено, подсчитано.

Принимая на себя ответственное 
обязательство, т. Якименко руко
водствовался передовой теорией 
металлургического процесса, дан
ными научного опыта и практикой 
передовиков. Теория учит, что 
процесс плавки стали значительно 
ускоряется с повышением темпе
ратуры в рабочем пространстве 
печи. Свод из термостойкого хро
момагнезита позволяет повысить 
температуру в печи, однако хро
момагнезит не переносит резких 
колебаний температуры.

Якименко хорошо учел эту осо
бенность хромомагнезита и начал 
варить сталь, применяя довольно 
высокую температуру в период за
валки в печь холодной шихты, 

когда нет опасности поджога сво
да, и поддерживая относительно 
высокую температуру в процессе 
всей плавки.

Высокий температурный режим 
и более правильная организация 
обслуживания печи и составили 
основу скоростного метода стале
варения, примененного новатором.

В 1951 году т. Якименко сварил 
70 скоростных плавок, сэкономив 
при этом около ста часов рабоче
го времени печи.

— Легко себе представить,—го
ворил Семен Якименко в беседах 
с металлургами, — какое огромное 
количество металла может дать 
дополнительно наш цех, если на 
всех печах и в течение всего го
да варить сталь только скорост
ным методом!

Вопрос о скоростном сталеваре
нии неоднократно обсуждался на 
общих собраниях коммунистов 
мартеновского цеха. По инициа
тиве парторганизации т. Якименко 
выступал с докладами на рабочих 
собраниях, читал лекции в школе 
передовых методов, демонстриро
вал свои приемы ведения плавки 
непосредственно на рабочем месте 
—.у мартеновской печи.

Скоростное сталеварение, актив
но поддержанное партийной орга
низацией и руководителями цеха, 
дает удивительные результаты. За 
короткий срок оно стало основным 
методом работы в мартеновском 
цехе.

Инициаторы скоростного стале
варения в текущем году борются 
за повышение производительности 

своей печи еще на 15 тысяч тонн. 
За восемь месяцев нынешнего го
да они провели 565 скоростных 
плавок—свыше 80 процентов все
го производства этой печи.

Успешно применяют скоростной 
метод сталевары шестой марте
новской печи тт. Косяков, Торга- 
шев и Заяц. В первом полугодии 
они выдали 95 тысяч тонн стали. 
На девять дней раньше срока они 
выполнили восьмимесячный план. 
90 процентов всех проведенных 
ими плавок—скоростные. На их 
лицевом счету свыше пяти тысяч 
тонн сверхплановой стали!

Сейчас уже не редкость, когда 
сталевары одной печи за сутки 
проводят по четыре и даже боль
ше. плавок, а всего за восемь ме
сяцев коллектив мартеновского 
цеха провел 3.700 скоростных 
плавок.

Новаторы продолжают и дальше 
совершенствовать и развивать ско
ростное сталеварение, ведут боль
шую работу по раскрытию и ис
пользованию производственных 
резервов.

Решения пятой сессии Верхов
ного Совета СССР и решения сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС вы
звали среди металлургов большой 
производственный подъем. Кол
лектив завода „Запорожсталь“ с 
новой силой развернул борьбу за 
увеличение выпуска металла для 
укрепления экономической мощи 
нашей Родины, для крутого подъ
ема производства предметов на
родного потребления.
г. Запорожье. Н. Власов.
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Шире размах социалистического соревнования
за досрочное выполнение годового плана

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
ПОДКРЕПЛЯЮТСЯ 

ДЕЛАМИ
Включаясь в социалистиче

ское соревнование за достойную 
встречу 36 годовщины Великой 
Октябрьской социалистической 
революции, коллектив завода 
Оцинкованной посуды брал одно 
из обязательств перевыполнять 
план на 10 процентов каждым 
цехом, участком, бригадой.

С первых же дней взятые обя
зательства подкрепляются прак
тическими делами. Так, за сен
тябрь в целом по заводу план 
выполнен по валовой продукции 
на 122,5 процента и по товар
ной—на 123 процента.

Первое место в соревновании 
занял коллектив цеха сшивной 
посуды. По две и более месяч
ных норм выработали прессов
щики цеха тт. Медведев, Ведер
никова, Макаров и другие.

Н Ударцев.

Производственный 
под‘ем

Постановление Пленума ЦК 
КПСС ,,О мерах дальнейшего 
развития сельского хозяйства 
СССР“ вызвало производствен
ный подъем среди коллектива 
артели „Металлоширпотреб“.

Рабочие артели сентябрьский 
план выполнили по валовой про
дукции на 118 процентов и то
варной—на 182, по товарам 
широкого потребления—на 115,7 
процента.

Замечательно трудятся на из
готовлении штампов токарь тов. 
Вольхин, жестянщик тов. Мас- 
ликин, закатчик Киреев, ста
ночник Бочкарев и другие, на
много перевыполняющие произ
водственные нормы.

Д. Булаев.

Работать строго по графику
Исторические решения пятой 

сессии Верховного Совета СССР, 
постановление сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС поставп- 
ли перед советским народом 
грандиозные задачи в деле по
строения коммунистического об
щества в нашей стране. Вме
сте со всеми трудящимися на
шей великой Родины в борьбу 
за претворение в жизнь пред
начертаний партии и Советско
го правительства активно вклю
чились северские металлурги.

Коллектив нашего цеха дол
гое время не выполнял зада
ний по выплавке стали и за
должал стране тысячи тонн ме
талла, имел большие убытки и 
потери.

С первых дней сентября ра
бочие и инженерно-техничес
кие работники цеха продела
ли большую работу по выявле
нию неиспользованных резер
вов увеличения производства 
стали. Одним из наиболее эф
фективных мероприятий оказа
лось внедрение регламентиро
ванного графика работы стале
плавильных печей, которому 
были подчинены все остальные 
переделы.

По этому вопросу в начале 
месяца в цехе было созвано со
вещание хозяйственного актива, 
на котором перед коллективом 
была поставлена задача: внед
рить регламентированный гра
фик во всех сменах и брига
дах, выпускать плавки только в 
установленные сроки или опе
режая их.

Неменьшую работу проделал 
коллектив и в деле улучшения 
подготовки производства. Пере
смотрели порядок снабжения пе
чей шихтой, которую стали по
давать в печной пролет к мо
менту заправки, упорядочили 
снабжение бригад заправочны

ми и доводочными материала
ми. Резко улучшила свою ра
боту и газогенераторная стан
ция, где был создан необходи
мый запас качественного просе- 
яного угля.

Бригады сталеваров улучши
ли уход за печами и контроль 
за их состоянием.

Необходимо указать еще на 
одно очень важное мероприя
тие — в цехе был составлен и 
в большинстве случаев выпол
нен график ремонта печей и 
кранового оборудования. Не был 
забыт и такой важный участок 
работы, как наглядная агита
ция и социалистическое сорев
нование. В цехе регулярно вы
ходила „Молния“, рассказыва
ющая об успехах передовых 
бригад, бичующая бракоделов, 
лентяев и прогульщиков. Еже
дневные показатели работы от
дельных бригад, смен и в це
лом по цеху регулярно зано
сились на Доски показателей.

Все эти мероприятия вместе 
с внедрением скоростного ста
леварения позволили цеху до
срочно выполнить сентябрьский 
план и выплавить дополнитель
но к заданию более тысячи тонн 
качественной стали.

Первенство в соревновании 
завоевала в цехе смена комму
ниста тов. Иркибаева. Лучший 
сталевар-скоростник этой смены 
тов. Мухаметдинов, выпустив 
92 процента плавок скоростным 
методом, выполнил свои обяза
тельства на 115 процентов и 
выплавил сверхплана 478 тонн 
металла.

141 тонну стали записал на 
лицевой счет сталевар тов. А.Ба
бич. Отличных результатов в 
скоростном сталеварении добил
ся молодой скоростник тов. 
Урядин. Он выпустил скоро
стным методом все плавки.

Сотни тонн сверхпланового 
металла выплавили бригады тт. 
Низаметдинова, II. Бабич и Коло
тилова.

Успешной работе этих бригад 
во многом способствовало при
менение знаний, полученных в 
школе скоростного сталеваре
ния, которой руководил тов. 
Колотилов.

Вместе с печным пролетом 
улучшили работу и канавщики. 
Бригады старших канавных тт. 
Пешехонова, Доценко, Розанова, 
Гребнева и других всегда каче
ственно и своевременно готови
ли канаву, обеспечивая выпуск 
металла строго по графику. Ра
бота по графику, скоростное 
сталеварение позволили увели
чить выход годного металла. Он 
составил 89,3 процента при 
плане 88,5, а число скоростных 
плавок выросло в целом по це
ху до 80 процентов.

Такого большого числа ско
ростных плавок цех не имел 
даже в лучшие месяцы по по
казателям работы в 1952 году.

Сейчас коллектив цеха по
ставил задачу — закрепить до
стигнутый уровень производст
ва, на основе дальнейшего внед
рения скоростных приемов ста
леварения и строгого соблюде
ния графика ремонтов оборудо
вания добиться еще большего 
увеличения выплавки стали.

Нет сомнения в том, что кол
лектив цеха может успешно 
справиться с этой задачей и 
выполнить годовой план не то
лько по количеству, но и по 
качеству металла.

А. Ползунов, заместитель 
начальника мартеновского 

цеха Северского завода.

Пошивочная 
артель улучшает 

работу
Товарищ Маленков в своей 

речи на пятой сессии Верхов
ного Совета СССР поставил боль
шие задачи в деле удовлетворе
ния запросов трудящихся това
рами народного потребления.

Пошивочная артель имени 
Сталина призвана решить одну 
из серьезных задач в удовлет
ворении необходимых нужд на
селения—шить изящно, прочно 
и дешево.

Выполняя эти требования, 
коллектив артели значительно 
улучшил свою работу. Об этом 
свидетельствует тот факт, что в 
истекшем месяце план в целом 
по артели выполнен на 136 про
центов, значительно сократились 
жалобы клиентов на некачест
венный пошив или покрой.

Наши основные цеха: поши
вочный № 1 (Полевское) вы
полнил план сентября на 109 
процентов, цех № 2 (Криоли- 
товый завод)—на 222 и цех 
№ 3 (Северский завод) —на 104 
процента.

Хорошие показатели в рабо
те дали мастера индивидуаль
ного пошива при Северской ма
стерской тт. Кузнецова и Ско- 
рова, бригадиры массового по
шива Полевской и Криолитов
ской мастерских тт. Карманова 
и Соколова. К. Куркова.

Уборка картофеля 
закончена

Члены сельскохозяйственной 
артели „Путь к коммунизму“ 
при активной помощи рабочих и 
служащих города первыми за
кончили уборку картофеля. 
Большую помощь колхозу в этой 
работе оказывали учащиеся По
левской средней школы.

Упорно распространять 
опыт передовиков

Жестеотделочный цех зани
мает на Северском заводе осо
бое место—весь металл из ли
стопрокатных цехов проходит 
через него, приобретая здесь 
необходимый товарный вид или 
нужное для лужения качество.

В этом году цех работает 
плохо, не справляется с госу
дарственным планом, задолжал 
стране сотни тонн металла. В 
цехе увеличилось число пороков 
листа, снизилась сортность.

Отставание цеха зависит от 
ряда причин. Имеются случаи 
нарушения технологии, низка 
трудовая дисциплина, не изжи
ты простои из-за отсутствия ме
талла.

Есть еще одна важная при
чина отставания жестеотделоч
ного цеха. Об этой причине на
чальник цеха тов. Истомин, его 
заместитель тов Сомов, началь
ники смен и мастера предпочи
тают умалчивать в рапортах, 
на оперативках и в отчетах. В 
цехе очень слабо развито соци-1 
алистическое соревнование, со-1 

вершенно не проводится рабо
та по обобщению опыта лучших 
производственников, нет показа 
и распространения передовых 
приемов стахановского труда.

Отдельные рабочие цеха име
ют замечательные успехи в 
повышении производительности 
труда и улучшении качества 
продукции, но их показатели 
остаются неизученными, в луч
шем случае только помещаются 
на Доски показателей. Никто в 
цехе кроме плановиков и сек
ретаре партийного бюро тов 
Курьянова не знает о том, что 
более десяти рабочих различных 
профессий трудятся в счет 1956 
года, что тридцать стахановцев 
заканчивают свои пятилетние 
планы.

Тяжелую работу выполняют 
разбивщики, их труд не меха
низирован. Однако среди них 
есть замечательные производст
венники, показывающие образ
цы высокопроизводительного тру
да.

Разбивщик тов. Титов, улуч
шив подготовку рабочего места и 

рационально используя рабочее 
время, работает уже в счет вто
рой половины последнего года 
пятой пятилетки. На этом же 
уровне трудятся тт. Потапов, 
Сысоев, Вараксин и десятки 
других разбивщиков металла. По 
четыре с лишним годовых нор
мы выполнили с начала пяти
летки сортировщицы тт. Кузне
цова, Розанова и Пахомова, 
укупорщицы тт. Никулина и 
Мурашова.

Хорошо работают ремонтники 
и электрики. Так, ремонтные 
слесари-коммунисты тт. Широ
ков и Завьялов, электрики тт. 
Григорьев, Злоказов и Орлов 
выполнили по 4,5—5 годовых 
норм и работают в счет 1955— 
56 года. Три с лишним головых 
нормы выполнил посадчик-ком
мунист тов. Костоусов.

Из месяца в месяц выполня
ют и перевыполняют задания 
травильщики цеха. Бригады тра
вильщиков тов. Дрябина, Зюзева 
и Артемова соревнуются между 
собою за увеличение выхода 
металла и улучшение его каче
ства.

В то же время многие рабо
чие параллельных профессий не 
справляются с. заданиями, не 

выполняют норм, имеют низкие 
качественные показатели.

Вот тут и помогло бы всесто
роннее изучение опыта передо
виков, широкое внедрение пе
редовых приемов труда. Но ад
министрация цеха, партийная и 
профсоюзная организации не за
нимаются этими вопросами, пу
стили на самотек социалистиче
ское соревнование, не органи
зуют показ лучших.

Коллектив соревнуется с лу
дильным цехом. За девять ме
сяцев этого года жестеотделоч- 
пики ни разу не проверили как 
выполняются обязательства, за
писанные в договоре, не пы
тались сделать это и лудиль
щики.

Такое безответственное отно
шение к проверке социалистиче
ского договора привело к пе
чальному результату — договор 
превратился в пустую бумажку, 
цеха не справляются даже с 
плановыми заданиями.

Председатель цехового коми
тета профсоюза тов. Орлов, ад
министрация, партийная орга
низация цеха смирились с та
ким положением, соревнрвани- 

ем и распространением опыта 
передовиков не занимаются.

Профсоюзная организация в це
хе— большая сила, ее почетный 
долг на основе широкого вне
дрения передовых приемов тру
да сделать социалистическое со
ревнование массовым, охваты
вающим все участки производ
ства. Она может решительно 
потребовать от администрации 
цеха налаживания работы по 
исследованию и обобщению опы
та стахановцев, по внедрению 
этого опыта через стахановские 
школы, руководить которыми 
могут лучшие производственники. 
В этом отношении коллективу 
цеха нужно поучиться у мар
теновцев, которые, успешно про
ведя стахановскую школу по 
внедрению регламентированного 
графика работы, досрочно вы
полнили сентябрьский план.

Возможности для улучшения 
работы в жестеотделочном цехе 
есть и он может выйти к кон
цу года в число передовых кол
лективов завода.

В. Осипов.
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Из последней почты

НЕ ПРОЯВЛЯЮТ ЗАБОТЫ 
О ТРУДЯЩИХСЯ

В течение нескольких лет жи
тели Приискового поселка ощу
щают нужду в колодцах для 
питьевой воды.

Правда, два года тому назад 
был выкопан колодец вблизи 
пруда, но вода в нем оказалась 
непригодной для питья. Мы об
ратились с повторной просьбой 
к председателю Мраморского Со
вета тов. Шелегиной выкопать 
колодец в другом месте, но на
ша просьба не выполнена.

Не проявляется заботы о жи
телях этого поселка и в других 
вопросах. Мостики никто не ре
монтирует, во-время распутицы 
весной и осенью приходится хо
дить по колено в воде и грязи.

Хлебного магазина в поселке 
нет, приходится ежедневно хо
дить за хлебом на Мрамор, за 
полтора километра. Имеется ла
рек лесоучастка, но в нем хле
ба никогда не бывает.

С. Чуринов.

О скорой помощи
В городской больнице плохо 

организована работа скорой по
мощи. По выходным дням со
всем нельзя вызвать врача на 
дом.

27 сентября, не дождавшись 
приезда скорой помощи на вызов, 
мне пришлось вести больную в 
ночное время в больницу. Боль
ше часа в темноте, без освети
тельной лампы у подъезда мы 
добивались открытия двери в 
приемную родильного отделения.

Такое отношение со стороны 
работников скорой помощи и ро
дильного отделения городской 
больницы нетерпимо.

Н. Сухарев.

Оплата по тиражам 
погашения

С первого октября Централь
ная сберегательная касса горо
да приступила к оплате обли
гаций, вышедших в тиражи по
гашения по третьему и второ
му Государственным займам раз
вития народного хозяйства СССР.

Трудящиеся нашего города 
только за 3 дня получили 236 
тысяч рублей.

Г. Чистяков.

По следам 
неопубликованного 

письма
В редакцию нашей газеты по

ступило письмо, в котором го
ворилось, что заведующий гор- 
финотделом тов. Тягунов и стар
ший инспектор госдоходов тов. 
Торопова принудительно взы
скали в госбюджет подоходного 
налога до наступления срока 
уплаты с артели «Металлошир- 
потреб» 74 тысячи рублей.

Заместитель председателя ис
полкома городского Совета тов. 
Полепишин сообщил редакции, 
что факты подтвердились. За 
незаконное взыскание и нару
шение инструкции Министерства 
Финансов СССР тов. Тягунову 
областным финансовым отделом 
объявлен строгий выговор, стар
шему инспектору тов. Торопо
вой указано.

Возвращение в Пхеньян 
Правительственной делегации

КНДР
ПХЕНЬЯН. 29 сентября в Пхе

ньян из Москвы возврати
лась Правительственная делега
ция КНДР. На привокзальной 
площади состоялся митинг, в 
котором приняли участие тыся
чи жителей Пхеньяна—рабочие, 
служащие, учащиеся, работни
ки государственных учреждений, 
крестьяне окрестных деревень.

На митинге с речью высту
пил председатель Кабинета ми
нистров КНДР Ким Ир Сен.

На митинге выступили так
же представители ЦК Единого 
Демократического Отечественно
го Фронта Кореи, рабочих, кре
стьян, женщин, работников ли
тературы и искусства.

Участники митинга с вооду
шевлением приняли текст обра
щения к ЦК КПСС и Советско
му правительству.

Агентство Юнайтед Пресс 
о переброске 24-й 

американской дивизии 
в Корею

НЬЮ-ЙОРК. По сообщению 
корреспондента агентства Юнай
тед Пресс из Токио, командо
вание вооруженными силами 
США на Дальнем Востоке объ
явило, что менее чем за месяц 
до подписания перемирия в Корее 
оно увеличило свои военные си
лы в Корее на одну пехотную 
дивизию. В начале июля из Япо
нии в Корею была незаметно 
переброшена 24-я американская 
пехотная дивизия, в результате 
чего общее число дивизий, на
ходящихся в Корее, увеличи
лось до восьми.

Забастовка служащих 
гражданского воздушного 

флота Индо-Китая
ПАРИЖ. Как сообщает фран

цузская печать, начавшаяся 27 
сентября всеобщая забастовка 
служащих гражданского возду
шного флота Индо-Китая, тре
бующих повышения заработной 
платы, парализовала все возду
шные перевозки в баодаевском 
Вьетнаме. Все бастующие отка
зались подчиниться приказу ге
нерального комиссара Франции 
в Индо-Китае Дежана о прину- 
дителной мобилизации на рабо
ту.

Смертный приговор бывшему 
премьер-министру Египта
КАИР. 1 октября «револю

ционный трибунал», являющий
ся высшим судебным органом в 
Египте, приговорил • бывшего 
египетского премьер-министра 
Ибрагима Абдель Хади к смерт
ной казни через повешение с 
конфискацией принадлежащего 
ему имущества.

Как уже сообщалось, Абдель 
Хади были предъявлены обви
нения в «измене родине» и 
«злоупотреблении властью».

Приговор должен быть утвер
жден «Руководящим революци
онным советом», однако обжа
лованию не подлежит.

Германская Демократическая Республика. С 30-го августа по 
9-е сентября в Лейпциге проходила традиционная международ
ная ярмарка.

На снимке: посетители ярмарки осматривают советские гру
зовые автомашины.

Фото Центральбильд.

сторона нарушает 
о перемирии
акт американской стороны пред
ставляет собой попытку подор
вать нейтральный и независи
мый статус нейтральной комис
сии по репатриации.

Американская сторона, ис
пользующая гоминдановских и 
лисынмановских специальных 
агентов для запугивания воен
нопленных, запрещает военно
пленным выражать желание ре
патриироваться.Она замышляла и 
замышляет сорвать разъясните
льную работу. Нейтральная 
комиссия по репатриации сооб
щила военнопленным, что в со
ответствии с существующими по
ложениями они имеют возмож
ность воспользоваться своим пра
вом на репатриацию. В то же 
время комиссия на основании 
параграфа 3-го положения о 
компетенции нейтральной комис
сии по репатриации подтверди
ла, что никакая сила или уг
роза применения силы не дол
жны быть использованы в от
ношении военнопленных с целью 
помешать их репатриации или 
произвести их репатриацию и 
что не должно быть разрешено 
никакое насилие ни с какой це
лью в отношении их лично
сти или их личного достоинства. 
Это очень важно. Любой специ
альный агент, нарушающий это 
положение, терроризируя воен
нопленных, безусловно должен 
подвергаться наказанию.

ПЕКИН. 1 октября. По сооб
щению корреспондента агентства 
Синьхуа из Кэсона, на вчераш
нем заседании секретарей воен
ной комиссии по перемирию пред
ставитель корейско - китайской 
стороны полковник Жу Ион обра
тил внимание американской сто
роны еще на три факта втор
жения американских военных 
самолетов в воздушное прост
ранство корейско-китайской сто
роны.

Эти три инцидента, говорится 
в сообщении, произошли 27 сен
тября. Таким образом, до сегод
няшнего дня американская сто
рона в общей сложности 58 раз 
нарушала воздушные границы 
корейско-китайской стороны.

Американская 
соглашение

ПЕКИН, 1 октября. (ТАСС).
Как передает специальный кор
респондент агентства Синьхуа из 
Кэсона, 26 сентября нейтраль
ная комиссия по репатриации 
распространила среди всех воен
нопленных, находящихся на ее 
попечении, послание, а также 
передала его текст по радио. 
Это послание было составлено 
представителями 5 нейтральных 
государств и утверждено на пле
нарном заседании нейтральной 
комиссии по репатриации. Ко
пия проекта послания была на
правлена американской стороне.

В этом послании военноплен
ным гарантируется свобода вос
пользоваться их правом на ре
патриацию. В нем указывается, 
что долг нейтральной комиссии 
по репатриации — «воспрепят
ствовать любому лицу оказать 
на вас давление в любой фор
ме». По поводу разъяснительной 
работы, которая должна прово
диться среди военнопленных, в 
послании говорится: «Предста
вители страны, к которой вы 
принадлежите, сделают; вам по
дробные разъяснения в отноше
нии ваших прав и привилегий. 
Они также информируют вас обо 
всем, что касается вашего воз
вращения домой. В частности, 
они информируют вас о мирной 
жизни и полной свободе, ожи
дающих вас по вашем возвра
щении на родину. Эта разъяс
нительная работа цредусматри- 
вается условиями соглашения о 
перемирии. Всех вас просят 
присутствовать на этих разъяс
нениях... Не бойтесь, свободно 
принимайте свое решение».

Американская сторона напра
вила нейтральной комиссии по 
репатриации абсурдный пись
менный протест против этого 
послания. Тем самым американ
ская сторона оскорбила комис
сию, вмешавшись в ее функции. 
Более того, американская сторо
на дала своим специальным аген
там указание сжечь все экзем
пляры этого послания.

Совершенно очевидно, подчер
кивает корреспондент, что этот

АМЕРИКАНСКИЕ 
АССИГНОВАНИЯ НА ВОЙНУ

В ИНДО КИТАЕ
ВАШИНГТОН. Соединенные 

Штаты Америки предоставили 
французе..ому правительству до
полнительно 385 миллионов дол
ларов для усиления войны в 
Индо-Китае. В Вашингтоне и Па
риже одновременно опубликова
но коммюнике относительно за
ключения франко-американского 
соглашения о предоставлении 
Франции дополнительной финан
совой помощи, которая должна 
быть использована для создания 
и вооружения армий наемников 
во Вьетнаме и других странах 
Индо-Китая. Заключенное со
глашение обязывает Францию 
ускорить и усилить военные 
операции, чтобы подавить на
ционально-освободительную бо
рьбу в Индо-Китае.

Как известно, Соединенные 
Штаты используют свою воен
ную помощь для проникновения 
в Индо-Китай.

ИЗВЕЩЕНИЕ
В понедельник, 5 октября, в 

7 часов вечера, в библиотеке 
горкома партии состоится оче
редной семипар пропагандистов 
всех кружков, политшкол и се
минаров.

Темы занятий: «Методикаизу
чения речи товарища Маленкова 
на пятой сессии Верховного 
Совета. СССР и постановление 
сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС , ,0 мерах дальнейшего 
развития сельского хозяйства 
СССР“».

« * *
6 октября, в И часов утра, 

в библиотеке горкома КПСС со
стоится городское совещание ра
ботников культпросветучрежде- 
ний, посвященное задачам уч
реждений культуры города в 
выполнении постановления сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС 
„О мерах дальнейшего разви
тия сельского хозяйства СССР“.

Редактор Я. Е. ФИЛИПЬЕВ.

Городской 5-7
кинотеатр октября

Новый цветной 
художественный фильм

«АРЕНА СМЕЛЫХ»
Начало сеансов в 3—5—-7—9 ч. 

вечера

Скоро! «Над Неманом рассвет»

ШИРОКОВ Павел Григорьевич, 
проживающий в г. Полевском, Се
верский поселок, улица Розы Люк
сембург, № 62, возбуждает судеб
ное дело о расторжении^ брака с 
его женой ШИРОКОВОЙ Ниной 
Ивановной, проживающей Север
ский поселок, Малаховая гора, дом 
.№ 35, кв. № 6.

Дело будет слушаться в нарсу
де II участка г. Полевского.

ЦАРЕВА Мария Ивановна, прожи
вающая в г. Полевском, Северский 
поселок, Малахова гора, дом № 31, 
кв. 6, возбуждает судебное дело 
о расторжении брака с ее мужем 
ЦАРЕВЫМ Генадием Николаеви
чем, проживающим в г. Краснояр
ске, п/о Овсянка, Соиской дом ин
валидов.

Дело будет слушаться в нар
суде II участка г. Полевского.
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